

Lehre. Forschung. Gesellschaft.

Feierlicher Akt der Vereinsgründung des Hochschulnetzwerks „Bildung durch Verantwortung“ mit anschließender Fachtagung in Berlin

Das Hochschulnetzwerk „Bildung durch Verantwortung“ wird sich im Frühjahr 2015 als eingetragener gemeinnütziger Verein institutionalisieren. Die Gründungsfeier findet am 23. April 2015 im Allianz-Forum am Brandenburger Tor in Berlin statt. Sie wird gerahmt von der Frühjahrstagung des Netzwerks am 23. und 24. April 2015 in Berlin zum Thema „Lehre. Forschung. Gesellschaft. Neue Kooperationen zwischen Hochschulen und Zivilgesellschaft“ mit namhaften Vertretern aus Zivilgesellschaft und Wissenschaft sowie einer Diskussion mit den hochschulpolitischen Sprechern der im Bundestag vertretenen Parteien.

Mitveranstalter und Unterstützer der Tagung sind unter anderem der Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft, das Bundesministerium für Bildung und Forschung, das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend sowie die Technische Universität Berlin. Am Abend des ersten Tagungstages lädt das Netzwerk alle Teilnehmer zu einem „Presidents‘ Dinner“ im Allianz-Forum ein. Das detaillierte Programm wird in Kürze bekanntgegeben.

Das 2009 gegründete Hochschulnetzwerk ist mittlerweile auf eine Größe von über 30 Hochschulen angewachsen. Immer mehr Hochschulen verpflichten sich dem Ziel, den Dialog und Wissenstransfer zwischen Hochschulen und Zivilgesellschaft voranzubringen und gesellschaftliches Engagement mit Lehre und Forschung zu verknüpfen und aktiv zu fördern. Die Vereinsgründung erfolgt nun, um dem wachsenden Bekenntnis von Universitäten und Fachhochschulen zu dieser Idee und der damit verbundenen zunehmenden öffentlichen und politischen Aufmerksamkeit Rechnung zu tragen.

Termin: 23. und 24. April 2015

Ort: Berlin, Allianz-Forum (Gründungsfeier) und Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (Fachtagung)

Kontaktadresse:

Hochschulnetzwerk „Bildung durch Verantwortung“

Geschäftsstelle

Dr. Imke-Marie Badur

c/o UniKasselTransfer

Mönchebergstr. 7

34109 Kassel

info@netzwerk-bdv.de

Tel.: 0561 804 7469

Fax: 0561 804 7055

Mobil: 0151 4261 0927

Hochschulnetzwerk „Bildung durch Verantwortung“

Das Hochschulnetzwerk „Bildung durch Verantwortung“ ist ein Zusammenschluss von Hochschulen, die Demokratie lebendig mitgestalten und Verantwortung für die Gesellschaft fördern und übernehmen wollen. Sie ermöglichen ihren Studierenden, über ihr fachliches Lernen hinaus gesellschaftlich verantwortlich zu handeln und sich dabei auch persönlich weiterzuentwickeln. Dies kann über die Methode „Service Learning“ (Lernen durch Engagement) oder andere Formen gesellschaftlichen Engagements erfolgen.

Wichtigstes Anliegen ist es, die Mitglieder sowohl auf Hochschulleitungsebene als auch auf operationaler Ebene zu vernetzen. Es geht um gegenseitige Unterstützung in Forschung und Praxis sowie um den Austausch von Erfahrungen, „Good Practices“ und Arbeitsmaterialien. Regelmäßig im Frühjahr und Herbst finden zu diesem Zweck eine Fachtagung und eine Mitgliederversammlung statt. Ergänzend haben sich thematische Arbeitsgruppen gebildet. Zum Austausch von Ideen, Projekten und Erfolgsmustern nutzt das Netzwerk seit Sommer 2013 die vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend geförderte Website www.campus-vor-ort.de.

Darüber hinaus versteht sich das Netzwerk als Interessenvertretung gegenüber Politik und potenziellen Förderern. Durch gemeinsame Lobby-, Presse- und Öffentlichkeitsarbeit soll das Thema „Engagement von/in Hochschulen“ gesellschaftlich breiter kommuniziert werden.

www.netzwerk-bdv.de

Sprecher:

Prof. Wolfgang Stark, Universität Duisburg-Essen

Dr. Detlev Buchholz, Präsident a. D. der Frankfurt University of Applied Sciences

Kontakt:

Hochschulnetzwerk „Bildung durch Verantwortung“

Geschäftsstelle

Dr. Imke-Marie Badur

c/o UniKasselTransfer

Mönchebergstr. 7

34109 Kassel

info@netzwerk-bdv.de

Tel.: 0561 804 7469

Fax: 0561 804 7055

Mobil: 0151 4261 0927